Katholische Kindertagesstätte St. Quirinus

Auf der Heide 7

56729 Langenfeld

Tel: 02655684

Laura Schomisch Margret Hennichs



## Unser Beitrag zu " Umweltschutzpreis der Verbandsgemeinde Vordereifel"

## Müll sammeln im Wald

In unserer Kita gehen wir regelmäßig mit den Kindern in den Wald.

2-3x jährlich führen wir auch Waldwochen durch.

Die Kinder sollen dadurch für die Natur sensibilisiert werden:

- mit wachsamen Augen durch den Wald gehen
- den Wald mit allen Sinnen wahrnehmen
- Tiere und Pflanzen kennenlernen
- -den Lebensraum der Tiere respektieren und schützen.

Bei unseren Waldtagen sind die Kinder sehr sensibilisiert für den Lebensraum der Tiere:

-wir schreien nicht im Wald und schauen nach Tierspuren.

Dabei ist den Kindern aufgefallen, dass Leute achtlos ihren Müll im Wald entsorgen.

Bei unserer Waldwoche im April 2021 haben wir deshalb gezielt nach Müll gesucht. (Bei unseren Waldtagen haben wir immer eine Mülltüte dabei.)

Die Kinder sind mit offenen Augen im Wald unterwegs und haben unterschiedlichen Müll gefunden:

- jede Menge Glasflaschen
- 3 Autoreifen
- Plastikmüll
- einen Metalleimer

Kommentar der Kinder: Das macht man doch nicht! Das ist gefährlich für die Tiere!!





In der Kita haben wir den Müll sortiert und vor der Kita ausgelegt, um damit zu zeigen, was die Kinder alles gesammelt haben.

Dabei kam die Frage auf?

Was machen wir mit dem Müll?

Wie und wo kann man den Müll entsorgen?

Leider machte uns Corona bei der Umsetzung einen Strich durch unsere Arbeit.

Wir haben den Ortsbürgermeister gefragt, ob er uns bei der Entsorgung behilflich sein kann.

Herr Heinrichs entsorgte den Müll bei der Aktion "Saubere Landschaft".

Bei unserem nächsten Müllsammeln hoffen wir, dass wir den Fragen der Müllentsorgung selber nachgehen können.

Besser noch: Wir finden keinen Müll mehr im Wald!!



## Tiere füttern im Winter

Zuerst einmal muss man wissen das wir einen neuen Kindergarten bekommen. Momentan sind wir ausgelagert in Containern. Auf dem alten Außengelände haben wir immer viele Eichhörnchen gesehen was vermutlich daran liegt das dort viele große Bäume stehen. Für die Kinder waren also Eichhörnchen schon immer etwas besonders und wir konnten sie sehr oft beobachten.

Seit Sommer 2021 sind wir nun in unserem Container und ziemlich schnell ist uns aufgefallen auch hier sind viele Eichhörnchen. Allerdings haben wir nicht so die Möglichkeit sie zu beobachten deswegen ist uns eine Idee gekommen. Wir haben im Internet Bilder von "Eichhörnchen Bänken" entdeckt und ziemlich schnell jemanden gefunden der uns welche bauen kann.

Wie man auf den Bildern erkennen kann haben wir zwei Stück aufgehangen und im Herbst regelmäßig mit Nüssen bestückt.

Für die Kinder ein absolutes Highlight. Man kann die Eichhörnchen dort lange und genau beobachten.



Beim Beobachten der Eichhörnchen sind den Kinder auch die zahlreichen Vögel aufgefallen und da stellte sich die Frage...

Was fressen die Vögel eigentlich im Winter?

Zusammen mit den Kindern wurden in einer Gruppenarbeit Vogelhäuser aus Milchkartons gebastelt. Die Kinder durften ihre Häuser mit nach Hause nehmen und 3 Stück wurden auf dem Außengelände der Kita in die Bäume gehangen und mit Vogelfutter bestückt.

So können wir Eichhörnchen und Vögel beobachten.





